

DOSSIER - L'engagement paradoxal des aides à domicile face aux situations repoussantes.

Ghislaine Doniol

de Ghislaine DONIOL

Travailler, 2009, 22 : 27-42

Résumé : Une recherche réalisée en 2007 sur les parcours professionnels des femmes travaillant comme aides à domicile auprès de personnes âgées, bénéficiaires d'une aide publique pour le maintien de leur autonomie, a fait apparaître, dans l'expérience de la quasi totalité des salariées, la confrontation à des personnes vivant dans des conditions d'hygiène personnelles et de leur environnement profondément dégradées, confinant pour beaucoup à l'insalubrité et souvent à la limite du soutenable. Or, on constate que, si les femmes qui décrivent ces situations ne sont pas avares de détails plus sordides les uns que les autres, aucun ne s'en est extraite au motif qu'elles ne relevaient pas de leur fonction. Cet article explore les ressorts de ce paradoxe apparent : dégoût affiché face aux situations d'un côté et engagement dans l'action pour transformer de l'autre.

Mots clés : Aide à domicile, vieillesse, care, servitude, division sexuelle du travail.

Dates

Créé le 14 juin 2011

<https://psychanalyse.cnam.fr/revue-travailler/presentation-et-sommaire/numero-22/dossier-l-engagement-paradoxal-de>